

Société civile

Tisser ensemble des liens entre les membres de la famille hémisphérique

La sécurité occupe le premier rang des dossiers à l'étude. Aux précédentes conférences internationales, certains membres de l'Alliance ont organisé des manifestations qui sont devenues violentes. Le MAECI a indiqué clairement à la HSA que le Canada n'avait aucune objection à des manifestations pacifiques. Dans les échanges de vues entre le Ministère et la HSA, les deux parties étaient d'accord qu'elles devaient considérer la sécurité et le bien-être de la population de la ville de Québec, des dirigeants du Sommet et des manifestants eux-mêmes.

L'Alliance est parmi les nombreux groupes de la société civile dans l'hémisphère qui s'apprentent à jouer un rôle soit de loin, soit sur place. Par exemple, avec l'appui du MAECI, deux ONG canadiennes organisent un symposium à Québec : l'Institut international du développement durable (groupe sans but lucratif dont le siège est à Winnipeg) et l'Union québécoise pour la conservation de la nature (avec la participation de Pierre-Marc Johnson, ex-premier ministre du Québec et écologiste bien connu). Au symposium, des représentants de gouvernements, d'organismes internationaux et d'ONG de partout dans l'hémisphère participeront à des échanges de vues sur le développement durable dans les Amériques.

Échange d'information

Outre les réunions du Comité spécial sur la gestion des sommets interaméricains, le MAECI participe régulièrement à un échange d'information avec des groupes canadiens. Ces séances ont pour but de tenir les participants au courant des changements apportés au plan d'action, de la contribution des groupes de la société civile au plan et des priorités que s'est fixées le Canada pour le Sommet.

Ne s'arrêtant pas aux préparatifs, la collaboration englobe les activités de suivi et de mise en oeuvre du plan d'action. À long terme, les objectifs comprennent les efforts déployés pour que les gouvernements ne perdent pas de vue les dossiers sur les droits de la personne et l'environnement, ainsi que l'édification à l'échelle des Amériques d'une collectivité dont les liens regroupent toutes les couches sociales.

Ces liens sont essentiels pour le Canada. Comme le premier ministre l'a déclaré à l'Assemblée générale de l'OEA l'an dernier : « Si nous voulons que la démocratie prenne vraiment racine dans la société, il faut que tous les citoyens puissent se faire entendre. » ●

photo : MAECI

Consultations avec les ONG lors de l'Assemblée générale de l'OEA tenue en juin 2000 à Windsor

